

10 - 16 de mayo 2024

# INFORMATIVO SEMANAL



Es satisfactorio ir concretando nuevos aportes de cooperación económica como parte de las crecientes relaciones interinstitucionales que se van consolidando. Ello nos está permitiendo en estos casos, atender los compromisos del CBC tanto en los territorios de la Amazonía del Sur como en el soporte a la Fototeca, siempre franciscana en recursos. Igualmente esos aportes y otros, están permitiendo un funcionamiento más regular de las oficinas desconcentradas, tanto en Puerto Maldonado, como en Abancay, con actividades más organizadas como se informa en este boletín.

CARLOS HERZ  
DIRECTOR GENERAL

# GESTIONES DE COOPERACIÓN



## Suscripción del Convenio Grant de CLUA con CBC.

Se ha formalizado la cooperación recibida de 187,368 dólares de Climate Change and Land Use Alliance (CLUA) para ser ejecutado de mayo del 2024 a abril del 2025. El propósito de la subvención es fortalecer la gobernanza y la conservación en el Parque Nacional Manu (Amazonía peruana), fomentando la participación adecuada de las comunidades indígenas que viven en la zona.



## Proyectos aprobados

### Fundación Gerda Henkel ha aceptado financiar el proyecto Miradas y reflejos del Cusco (s.XX)

Conservación y digitalización del archivo fotográfico Horacio Ochoa, de la Fototeca Andina. El financiamiento de 41,253.00 euros, ayudará para realizar labores de conservación, digitalización, catalogación y difusión de la colección que deben realizarse en un plazo de 18 meses.

## Visita del Jefe institucional del Archivo de la Nación.

El 9 de mayo nos visitó Ricardo Moreau Heredia, Jefe Institucional del Archivo de la Nación, para exponer la problemática que atraviesa la institución que dirige; la principal, el inminente desalojo del local que ocupa en el Poder Judicial de Lima. Asimismo, expuso su preocupación sobre la conservación del vasto patrimonio histórico que resguarda esta importante institución.

La reflexión en la que hay plena coincidencia es la poca visibilización que ha tenido el Archivo de la Nación y la escasa importancia que se da a este significativo patrimonio histórico del país, en particular por las autoridades nacionales. De allí el interés conjunto de formar parte de una campaña mediática que muestre y explique a la opinión pública el porqué es valioso para el país la adecuada protección y aprovechamiento de este patrimonio. En ese marco, el 8 de mayo CBC participó en una reunión con funcionarios de la Municipalidad de Cusco y de la DDC-Cusco para apoyar una nueva ordenanza de resguardo de libros antiguos y documentos que actualmente se tienen en la Biblioteca Municipal de Cusco y que están en peligro de deterioro por su no conservación.



## REUNIÓN DE COORDINACIÓN FDCC-CBC

En la sede del CBC se realizó una reunión de coordinación con representantes de la FDCC de diversas provincias de Cusco. La reunión permitió conversar sobre la grave crisis política que vive el país y cómo se siente en el mundo rural de nuestra región, que se expresa principalmente en la falta de representación y de la criminalización que sufren los dirigentes, así como la crisis hídrica y ambiental que se sufre. Ante ellos se acordó organizar un programa de fortalecimiento político-organizativo para líderes y lideresas rurales locales que debe iniciarse en junio del presente año, a cargo de la Casa Campesina en coordinación con los directivos de la FDCC.

## Inicio del ciclo de lectura literaria en el local del CBC, en Abancay

Se inició en Abancay el ciclo de reuniones del círculo literario. Estas primeras cuatro reuniones son una oportunidad para debatir y reflexionar sobre la obra de José María Arguedas. Estos espacios de lectura que se realizan en Cusco y Abancay permitirán a los participantes, compartir ideas, perspectivas, críticas y pensamientos.



# ALIANZAS INTERINSTITUCIONALES

## Convenio Marco con la Universidad Nacional Micaela Bastidas.

Se firmó el convenio marco con la Universidad Nacional Micaela Bastidas, para impulsar conjuntamente el desarrollo de capacidades de ambas instituciones mediante acciones de investigación, formación, incidencia y producción de materiales, teniendo como escenario la riqueza sociocultural de la región sur andina y aprovechando de manera complementaria las competencias y recursos de la Universidad y el CBC.



## BIENVENID@S A LA FAMILIA DEL CBC

### Víctor Carranza.

Político, asistente de la oficina del CBC en Abancay, participando del equipo de construcción de espacios de diálogo regional desde Apurímac.



### Edwin Chillpa Huayllani.

Bachiller en Cs. Agrarias-UNSAAC. Responsable de la Oficina de Espinar-CBC. Participa en el levantamiento de mapeo de actores y de poder local (Espinar y Chumbivilcas). Facilita el relacionamiento con los actores de estos territorios.



### Equipo editor:

Carlos Herz Sáenz  
Pamela Cueva Chacón  
Ana Román Arenas  
Arael Pilares Valdivia  
Yadira Hermoza Ricalde

